

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

Suscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs. Fuera de Córdoba. Por un mes... 40 rs. Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 6 DE JUNIO DE 1862.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XIII.

Sección editorial.

CÓRDOBA 6 DE JUNIO DE 1862.

Hoy Inglaterra, después de un intervalo de once años, aparece de nuevo con el carácter de huésped del mundo civilizado. Por segunda vez ha realizado la magnífica vision que Chaucer, padre de la poesía inglesa, simbolizó en sus vigorosos versos, y que Bacon, padre de la filosofía inductiva, describió en su severa prosa. La curiosidad, el temor, la duda, la especulación é interés que acompañaron a la primera Esposición, justamente porque era la primera, no tienen lugar en las actuales circunstancias. Hace once años se preguntaba por los mas entusiastas promovedores de la esposición. ¿Querrán las naciones civilizadas corresponder a nuestro llamamiento, y concurrir a un certamen de sus respectivos progresos en las artes y la industria? Todo el mundo sabe cuál fué el éxito de tan universal llamamiento. Los beneficios que resultaron de aquella reunion de hombres pensadores de todos países, no necesitamos encarecerlos, bástenos recordar las mejoras introducidas en las comunicaciones postales, en las leyes de patentes, en las cuarentenas, en el comercio internacional, en el sistema de pasaportes, en la educacion industrial, en la práctica hospitalaria de las naciones entre sí. Estas mejoras, que no podian pasar desapercibidas para las demás naciones que concurren al llamamiento, y que las ofrecian un ancho campo a la observacion y al estudio práctico, del verdadero progreso moral, dimanado del progreso físico, escitó, como era natural, su emulacion, y ofendió, hasta cierto punto, el amor propio de los que acaso con mas pretensiones no habían ideado, ni mucho menos podido creer, la multitud de adelantos que en sí podia tener un hecho, pendiente de la voluntad de todas las naciones; de aqui nació la mayor importancia que tuvo la Esposición de 1851, tan fecunda en consecuencias de utilidad para todos los países.

Mencionaremos como prueba, la Esposición de New-York en 1853, la de Italia y la que acaba de tener lugar en Florencia á últimos de Otoño, sin contar las que están anunciadas en Francia y España. Los cotejos industriales que sugiera la presente Esposición y las lecciones que de ellos hayan de deducirse, se limitarán a los productos de los últimos doce años. En cuanto al arte, será la primera vez que po-

damos comparar las varias apreciaciones sobre el bello ideal de la pintura y la escultura. Los artistas ingleses ganarán de seguro, en esa comparacion, y los extranjeros llevarán a su patria ideas menos desfavorables acerca de la variedad y profundidad de la imaginacion y el gusto de la escuela inglesa, que principiando con Hogarth, Reynolds y Gainsborough, continúa con Turner, Wilkie y Landseer; no siendo inferiores en mérito, como escultores, Flaxman y Gibson. En esas grandes ferias ó mercados, los industriales y comerciantes de los diferentes países del mundo, ven las perfecciones ajenas y los defectos propios, y del estímulo nace el progreso. Venecia, Génova, Pisa y Florencia, los Médicis, Fugger, Grimani y Spinola, se enriquecieron con sus mercados ó ferias periódicas, que eran las esposiciones de aquel tiempo. La gran Esposición que acaba de inaugurarse atraerá a los comerciantes, los industriales y los artistas; los curiosos de toda la tierra. Aprenderemos mucho y no ganará menos con ella la sociedad en sus diferentes departamentos, de lo bello, de lo útil, de lo grande.

CORTES.

SESIONES DEL 5.

Senado.

Se abrió la sesión á las tres menos cuarto de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués del Duero. Se leyó y aprobó el acta de la anterior. Continúa la discusion del proyecto de ley sobre el diseno paterno. El señor Alvarez hace algunas observaciones al artículo 7.º de la ley sosteniendo que no deben presidir los jueces de primera instancia las juntas de parientes que han de dar ó negar a los huérfanos el consentimiento para contraer matrimonio. El señor Gallardo contestó al señor Alvarez á nombre de la comision manifestando que esta no puede introducir en el artículo la modificacion propuesta por el señor Alvarez. Rectifica el señor Alvarez. El señor Estebanez Calderon impugna el artículo bajo el punto de vista de su redaccion. Congreso. Se abrió la sesión á las tres menos quince minutos de la tarde, bajo la presidencia del señor Lafuente. Se leyó y aprobó el acta de la anterior. El señor Rodriguez Leal presentó varias esposiciones de la provincia de Badajoz. El ministro de la Gobernacion, de gran uniforme, leyó desde la tribuna dos proyectos de ley concediendo pensiones. Sin debate se aprobaron las actas de la

Laguna, y quedó admitido diputado el señor don Emilio Bernar.

Entró en la órden del dia, y continuó el proyecto por el que se conceden prórogas á varias empresas de ferro-carriles, rectificando ligeramente los señores Udaeta y Sancho.

El señor De Pedro, como de la comision, contestó al señor Sagasta, quien á su vez replicó al señor De Pedro.

Aprobados los artículos del 2.º al 5.º, hizo algunas observaciones el señor Mendez Vigo en contra del artículo 6.º, que defendió el señor Moyano á nombre de la comision.

Sección oficial.

—La GACETA del 5 no contiene disposicion alguna de interés general.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Dice *La Epoca* que el duque de Valencia que, como es sabido, va á asistir como capitán general, al parto de S. M. la Reina, es probable que después regrese á Andalucía si no piensa hacer algun viaje al extranjero.

Muy en breve, según parece, se pondrá sobre la mesa del Congreso el dictamen de la comision encargada de informar acerca del proyecto de ley de ascensos en la carrera militar.

De real órden de 16 de mayo se ha mandado que continúen exigiéndose para la devolucion de los depósitos y cancelacion de las fianzas, después de cumplido por los sustitutos el tiempo de su empeño en el ejército, las mismas formalidades de que habla la real órden de 25 de agosto de 1850.

Se ha mandado que en cuanto sea posible se remesen á Cuba en buques del Estado 10 cañones rayados de 8 centímetros, 2 de igual calibre cortos y de hierro además de otros varios efectos, pertrechos y municiones, con objeto de sustituir la entrega de 22 cañones y algunos materiales de artillería que se hizo á la marina que pasó con la espedicion enviada á Méjico.

NOTICIAS DE MEJICO.

Ayer hemos recibido la correspondencia de la Habana, cuyas noticias alcanzan al 15 de mayo.

—Sin perjuicio de dar aquellas referentes á nuestra rica Antilla, nos apresuramos á tomar las relativas á Méjico, por ser hoy mayor el deseo de conocerlas.

El general Prim llegó el 11 á la Habana y se trasladó al pueblo de Mariano, donde fué visitado y cumplimentado oficialmente por todas las autoridades y corporaciones de la capital. El general segundo cabo sub-inspector de infanteria y caballeria felicitó á S. E. en nombre de sus subordinados por su feliz regreso; felicitacion que fué contestada con una enérgica allocucion, en que el general Prim hizo una reseña fiel del objeto que las naciones aliadas se propusieron, según el tratado de Londres, con el envío á Méjico de la espedicion armada; del estado de las negociaciones con aquel gobierno hasta el desacuerdo suscitado por los comisarios de la nacion francesa; de la conducta noble, leal é independiente que observó S. E., interpretando dignamente las magnánimas intenciones de S. M. la Reina y de su gobierno, respecto á la estricta observancia de lo pactado, que era lo mas digno de una nacion hidalga como lo es la España; sucesos todos que preparan el regreso de las tropas á la Habana.

—El 15 de mayo estaban ya en la Habana casi todas nuestras tropas que fueron á Méjico, haciendo el servicio de transporte los buques de nuestra armada. Únicamente quedaban en Veracruz algunos enfermos y una pequeña parte de la caballeria con restos del material de guerra.

—Las cartas de Veracruz alcanzan hasta el 9 de mayo. Una de ellas fecha 29 de abril dice entre otras cosas:

«El 27 salieron las fuerzas francesas de Orizaba, donde dejan una guarnicion, para seguir decididamente avanzando hacia la capital. A pesar de la proclama del general mejicano Zaragoza, no habian sido hostilizadas ni se cree lo sean en toda la marcha; antes bien, se asegura que el gobierno de Juarez abandonará su residencia oficial, retirándose á situarse en una poblacion distante: algunos designan á Querétaro.»

«El único acto de hostilidad de que se tiene conocimiento por los rumores que circulan, es el haber incendiado á Ixtapala tropas al mando de dicho general Zaragoza. El señor Lallave, que fué el que entregó la plaza de Veracruz á las fuerzas españolas, se dice que ha estado con 500 hombres en la Soledad, con el objeto de cortar el puente inmediato, añadiéndose que pensaban hacer lo mismo con los demás en el camino de Méjico; pero tampoco se tiene seguridad de que lo hayan verificado; bien que desde el 26 al 27 estamos casi incomunicados, pues todas las diligencias y correos son detenidos en Puebla.»

«Publicados los manifiestos de los señores comisarios franceses y del general Almonte, las principales poblaciones se han ido pronunciando. Córdoba lo hizo el 19. Reunidos el general Taboada, varios jefes y empleados, el cura párroco, el administrador y otros ciudadanos, formularon su plan, resuelto á declararse contra el go-

bierno de Juarez, reconociendo á su vez como su sucesor al precitado señor general Almonte, á quien revisieron de plenos poderes para que obrase de acuerdo con los jefes de las fuerzas aliadas, y para convocar una asamblea que determinase la forma de gobierno que se creyese mas conveniente establecer en el país para asegurar el órden y la paz de la república. Se nombró un comité, compuesto en su mayor parte de sujetos, conocidamente adictos al partido del órden, y el cual nombró desde luego gobernador civil y militar al referido general Taboada.

«El 20 se pronunciaron igualmente Orizaba y Chiquihuite, adhiriéndose del mismo modo al plan de Córdoba en todas sus partes. El 24 lo verificó en el primer punto la brigada de Galvez, cuyo jefe dependia del general en jefe del ejército de Oriente, señor Zaragoza.»

«El 26 se arriaron en el castillo y plaza de Veracruz los pabellones inglés y español con una salva de 21 cañonazos. Después el gobernador español señor coronel don Ramon Monduina resignó el mando, de que está hecho cargo actualmente un jefe mejicano llamado don J. M. Serrano. La aduana fué entregada á los franceses. La capitania del puerto la está desempeñando el capitán de fragata mejicano señor Laine. El pronunciamiento se hizo ayer aquí; reunidos los señores espesados y otros varios estendieron su acta de adhesion al plan de Córdoba; pero sin aparato ni estrépito alguno.»

—Con fecha 27 de abril publicaron los siguientes documentos los generales Lorenz y Almonte:

«Mejicanos: A pesar de los asesinatos cometidos en mis soldados y de las proclamas del gobierno de Juarez escitando á esos atentados, queria cumplir fielmente hasta el último momento las obligaciones contraidas por los plenipotenciarios de las tres potencias aliadas. Pero recibí del general Zaragoza una carta por la cual la seguridad de mis enfermos, dejados en Orizaba bajo la salvaguardia de las convenciones, se encontraba indignamente amenazada.

Ante semejantes hechos no habia que vacilar; tuve que marchar sobre Orizaba á proteger á mis enfermos amenazados por tan vil atentado.

No por eso deberá inquietarse la nacion mejicana, pues la guerra se ha declarado solamente á un gobierno iniequo que ha cometido contra mis compatriotas ultrajes inauditos, por los cuales, creedme, sabré obtener la debida reparacion.—Orizaba, abril 20 de 1862.—El general en jefe del cuerpo expedicionario en Méjico.—El conde de Lorenz.

«Compañeros: Proclamando por vosotros general en jefe de las fuerzas nacionales y jefe supremo interino de la nacion, mi primer deber es daros las gracias mas expresivas por la confianza que en mi acabais de depositar. Conoceis mis sentimientos, consignados en la proclama que os di-

(58)

mi estado. Félix, cumple tu deber y despacha. —En ese caso, déjame tomar otra vez el paletó y mi gravedad. Dame tu brazo... La sangre circula admirablemente! Estás tan bueno como la diosa Higia, como diria tu vecino el anticuario. Qué es lo que has hecho estos últimos dias que pudieras danarte? —Félix, ayer he estado á punto de morir un millon de veces. —Diablos! sin embargo, el amor dá la vida... —Cuando no mala. —Pero Arturo, ó yo he perdido la memoria, ó tu debias estar hoy en el cupé de una diligencia, después de haber colgado tu amor de una percha al salir de Paris? —Es verdad! Pero, qué quieres? desde nuestra última entrevista he visto pasar mucha agua por debajo del puente de las Artes, sin contar la que debia haberme llevado... Ya te haré la trágica relacion de esos sucesos en otra

(59)

ocasion... Y tu, Félix, me parece que tambien llegas tarde al cupé de la diligencia de Reins? —Oh! yo he quemado mis buques, es decir, mis diligencias. Está decidido; espero que haya ferro-carril. Nuestro consejo municipal ha votado el empalme la semana pasada; es un pretexto á los ojos de papá, que es agente de la compania. Yo doy mucha importancia á su operacion. Es necesario ser buen hijo. —No marchas, Félix? —Imposible, Arturo, imposible! Tengo dos razones muy poderosas para quedarme; dos razones, dijo: el amor que tengo y el dinero que me falta. —Esa es tambien mi posicion, Félix; dame esa mano. —Maldicion! yo contaba contigo, Arturo. —Para el dinero? —Bonita pregunta! Soy demasiado rico, por parte del amor para que te pida un pré tamo. La riqueza del corazón se va cuando la otra viene.

(62)

la los cabellos blancos. Me haré calvo si es necesario; cantaré aires del Adirno del lugar; habré tomado la Bastilla, almorzado con Camilo Desmoullins, y finalmente habré sido guillotinado el 8 de thermidor, si así lo quieren. —Y tu padre que te espera, querido doctor? —Los padres se olvidan siempre sin razon de que tambien han sido hijos. Yo se lo recordaré al mio. —Decididamente, Félix, eres mas loco que yo. —Favor, Arturo. Todo lo que te he dicho hasta ahora está lleno de sabiduria; quieres que acabe mi confesion?... Escucha, y no te volverás á atrever á darme de loco; no encontrarás palabras en el diccionario... El padre de Sidonia es un tendero de cintas de la calle de San Dionisio... Ah! nosotros no somos afortunados! Es un buen hombre que ninguna traza tiene de ser rico, pero su hija es un verdadero tesoro. La calle de San Dionisio, que tiene ochocientas casas y diez mil muchachas ca-

(65)

que el médico, estamos desquitados. Justo! dijo Arturo dándose una palmada en la frente, ya no me acordaba ni de vuestra estatua ni de Mr. Bonchaint. Escusadme, corro á casa del anticuario; ahora estoy tranquilo y soy feliz, ya puedo pensar en vos. —No hay un momento que perder, joven abogado. Corred, corred á casa del anticuario. —Poneos á la ventana, señor director, y me vereis pasar de un brinco el puente de las Artes. —Adios, y no olvidéis el museo que os ha curado. —Vendré mañana á acabar mi convalecencia. Cuando Arturo salió, el oficial que estaba como una estatua detrás de una columna, donde hacia juego con otra del emperador Galba, corrió al director y le dijo: —Acabo de llegar en este momento; vengo de tomar informes del portero de la casa donde vive ese joven, en el muelle Voltaire, y mis sospechas eran

regi desde Córdoba, y ya habeis visto que no os engañé cuando en ella os aseguré que las gentes honradas debian tener confianza en la eficaz cooperacion de las tropas francesas para el establecimiento de un gobierno de orden y moralidad.

Asi habeis comenzado desde ayer a disfrutar de los beneficios de esa cooperacion, y asi os veis libres del préstamo forzoso de 200,000 pesos que se preparaba á imponer el jefe de las fuerzas del gobierno bárbaro que actualmente existe en la capital de la republica para la desgracia y vergüenza de los mejicanos.

Orizaba, abril 21 de 1862. Un periódico franco-mejicano dió cuenta de que los comisarios ingleses marcharon el 23 á Puebla para conferenciar con el general Doblado y celebrar un tratado entre Inglaterra y la republica, añadiendo que los diplomáticos ingleses habian sido atropellados por las tropas del general Zaragoza, las que les prendieron, insultándoles y registrándoles sus equipajes.

Se tienen noticias de un encuentro que tuvo lugar el 29 entre las tropas de Zaragoza y las de la division francesa, en las cumbres de Atulacingo; pero las versiones varian segun las opiniones de los que las hacen. Unos dicen que las tropas mejicanas hicieron poca resistencia, y que los franceses causaron gran mortandad en sus filas, viéndose aquellas en su consecuencia obligadas á retirarse; mientras otros no solo aseguran que se batieron, sino que hicieron á los franceses algunos muertos y heridos, desistiendo entre estos últimos nada menos que al comandante del batallon de Vincen es, cuya pierna fué atravesada de parte á parte por una bala.

También circulan rumores de que el 30 tuvo lugar un segundo choque no se sabe si con las mismas fuerzas mejicanas ó con otras; pero no se conocen los portoneros, ni aun el éxito que tuvieron en el combate.

Tampoco se tiene noticia cierta de si los franceses llegaron ó no á Puebla, de donde escriben dando cuenta de que el gran convite dado al ministro inglés tuvo relacion con ciertos arreglos ó tratados celebrados por el mismo y el ministro jurista Doblado. Nadie sabe el como ni en qué términos.

Lo que sí se considera probable, atendidas las noticias que se tienen, es la retirada de la capital del gobierno de Juarez, y aunque se asegura que hubo movimiento, se ignora si tuvo lugar antes ó despues de la ausencia del gobierno, el cual sin esa causa según se habia dicho ya, habia resuelto de antemano abandonar á Méjico.

Todos estos rumores corren de boca en boca confusamente, pues el 28, en que salió de dicha ciudad la correspondencia que conduce á esa el vapor inglés, nada se decía de dichos acontecimientos, los cuales necesitan verse confirmados para saber los hechos con alguna exactitud.

Se ha desmentido la noticia del atropello inferido á los comisarios ingleses por un destacamento de las tropas del general Zaragoza, de que dió cuenta El Verdadero Eco de Europa, en su número del 26 del pasado.

En la revista de sucesos durante el mes

de abril que publica un diario de Méjico consigná varios que merecen darse á conocer.

Por renuncia que hizo de la cartera de Hacienda, el señor don José Gonzalez Echevarria, fué nombrado interinamente el señor don Manuel Doblado, que tiene á su cargo la de Relaciones y Gobierno.

Tuvo lugar en la madrugada del 28 del mes próximo pasado un motin en Durango, en el que tomaron parte algunos oficiales. Avisada la autoridad, dió las disposiciones que creyó oportunas hasta aprehender á los principales cabecillas que fueron ejecutados, despues de haber sido comprobado el crimen.

El vapor de guerra francés Granada, que estaba fondeado en la isla del Carmen, al fin dió á conocer que tenia instrucciones de los comisarios franceses para intervenir en aquella parte de la Republica. Pasó una comunicacion á la autoridad política del Carmen, reclamándole el cobro que hacian en virtud de órden supremo del 2 por 100 de contribucion impuesta por el gobierno general.

Reunidos 99 ciudadanos diputados el 14 del mismo abril, se instaló el Congreso de la Union, siendo nombrado presidente el señor don Sebastian Lerdo de Tejada, y vice-presidente el señor don Miguel Auza. El siguiente dia 15 tuvo lugar la solemne apertura de la Cámara, concurriendo al acto el señor presidente de la Republica, los señores ministros, el ayuntamiento y empleados. El señor Juarez pronunció un discurso en que dá cuenta á la Asamblea de los sucesos que han tenido lugar en la Republica desde que terminó el primer periodo de sus sesiones. Ese discurso fué contestado por el señor Lerdo de Tejada, presidente de la Cámara, y esta ha continuado ocupándose de los negocios á ella sometidos.

Otra nota de los comisarios franceses, con fecha tambien en Córdoba el 15 del corriente, recibió el supremo gobierno. Tiene por objeto contestar á la razonada y circumspecta que les dirigió el 11 el señor Doblado. Los comisarios franceses, para paliar en lo posible su conducta, le dirigen nuevos cargos al gobierno, suponiendo que despues de los preliminares de la Soledad ha atacado la propiedad de los franceses, y que en el camino de Veracruz, y aun en las inmediaciones de Córdoba, han sido asesinados varios soldados franceses. El ministro de Relaciones y Gobernacion interinó, contestó negando como falso de todo punto que haya sido atacada la propiedad de los súbditos del emperador, y que si acaso son ciertos los asesinatos cometidos en el camino de Veracruz á Córdoba, es decir, en los puntos ocupados por los aliados, el gobierno ni ha tenido noticia de ellos, ni por consiguiente ha podido perseguir á los malhechores, como lo habria hecho si los comisarios le hubieran de ello dado conocimiento.

Hoy que por primera vez se le habla de esos delitos, agrega el señor Terán, da órden de practicar las averiguaciones correspondientes. La nota del señor ministro interinó de relaciones y Gobernacion á que nos estamos contrayendo, termina con los dos párrafos siguientes: «Por lo demás, pocos dias despues de firmados los preliminares, los señores comisarios obligaron á varios reos de la republica, de los cuales unos vinieron de Europa, otros estaban en Veracruz huyendo de sus jueces, y otros se han se-

parado de las fuerzas sublevadas en que militaban para ir á concertar de consuno el trastorno del órden público, segun consta de documentos que obran en este ministerio. Esos mismos reos se han trasladado á poblaciones sujetas al gobierno, custodiados por fuerzas francesas, cuyos jefes han impedido á las autoridades locales el libre ejercicio de sus funciones, estipulado en los preliminares. Otros jefes franceses han llegado hasta á reducir á prision á algunas autoridades mejicanas, amenazándolas con fusilarlas por injustos y frívolos pretextos.

Si estos hechos y el haber fallado á las conferencias estipuladas en los preliminares son ó no una infraccion de ellos, lo dirá la historia y lo atestiguarán los comisarios, jefes y fuerzas inglesas y españolas, á cuya vista han pasado.

Segun indica un periódico que se publica en Orizaba, patrocinado por Almonte, el ejército del presidente Juarez se compone en su totalidad de 8,000 hombres, de los cuales se tienen tres en la capital para sofocar los conatos revolucionarios que allí se noten, y de cuya fuerza no se puede disponer sin perderse la ciudad para el gobierno constitucional. Los 5,000 restantes, añade el periódico, se hallan repartidos entre Perote y Cañada de Ixtapa; mas la de este último punto ha marchado precipitadamente con rumbo á Tehuacan, á fin de esquivar el encuentro con el ejército francés, y que por retaguardia le corte la retirada la division conservadora Marquez, que segun noticias lo ha intentado asi, procurando á la vez aproximarse, á ponerse á las órdenes del Excmo. señor Almonte, á quien tiene reconocido por su general en jefe y jefe supremo de la nacion. Parece, pues, fuera de duda, que el general Zaragoza no conducirá á sus valerosos al frente del enemigo invasor, como les ofreció en su famosa proclama, sino que los colocará á respetable y prudente distancia, donde no puedan ser ofendidos ni ofensores. Mucho celebramos este buen juicio del señor Zaragoza; porque por él se economiza la sangre mejicana, cuyo prólogo derramamiento nos es tan doloroso como ha sido hasta ahora inútil.

Por último, de Veracruz escriben con fecha del 7 la siguiente carta:

Los franceses prosiguen sin ningun obstáculo su marcha á Méjico y se hallan ya á muy corta distancia de Puebla, que habia sido evacuada por la guarnicion mejicana.

Las fuerzas que tenían á sus órdenes los generales Zaragoza, Negrete, Artega y Parodi se van replegando sobre Méjico, en cuyos alrededores se reunirá el ejército de Juarez no se sabe si con el objeto de resistir la entrada de los franceses, ó para servir de salvaguardia al gobierno, que se cree recibirá á los franceses pacíficamente.

Ya está aclarado que el ataque de las Cumbres fué casual. Al hacer un reconocimiento el batallon de cazadores de Vicennes se hicieron algunos disparos en una bateria, se cree que sin órden para ello, y uno de ellos hirió á su comandante, como dije á usted en mi anterior, sus soldados se arrojaron entonces decididamente sobre la bateria, y la tomaron haciendo solamente 17 prisioneros.

Entonces el general Lorencez ha avanzado el resto de sus fuerzas; pero el ejér-

cito mejicano empezó á retirarse, y asi las posiciones fueron ocupadas casi sin resistencia. Hubo, sin embargo, algun fuego, y el general mejicano Artega recibió una herida en una pierna que hizo precisa la amputacion.

Como se deja conocer por lo dicho anteriormente, el gobierno de Juarez continuaba en Méjico, aunque en la angustiosa situacion que es consiguiente. Se habia nombrado una junta compuesta de varios acaudalados capitalistas mejicanos, entre ellos los señores Escandon, Mier y Teran, para arbitrar recursos, á fin de poder llevar adelante en último caso la defensa del gobierno de la nacion.

Algunos particulares acomodados habian abierto una suscripcion al efecto.

El 5 llegó á esta ciudad el vice-almirante Mr. Jurien de la Graviere, acompañado del general mejicano Galvez. El jefe de la marina francesa llevó al mejicano á Sacrificios, y despues de haber revisado los buques de guerra surtos en el puerto, se separó del señor Galvez para dirigirse á Nueva-York en el vapor Moctezuma.

Embarcado ya un escuadron en el Alava, solo queda otro con su coronel el señor don Juan Butista Pozas, como tambien el brigadier jefe de E. M. señor Torres, con algunos oficiales que esperan la primer proporcion para embarcarse, que será pronto.

Me olvidaba decir á Vd. que aqui se ha formado un batallon de nacionales nominado de la Independencia, cuyo jefe es el señor Sanchez Facio.

La aduana todavia no se ha entregado. Se dice que le será á los cónsules de Francia, España é Inglaterra, aunque yo creo que será á la nacion primero mencionada.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Turin 1.º—Ha tenido hoy lugar una entrevista entre el general Sauffroy y Garibaldi, y se asegura que en ella han quedado arregladas las diferencias que habian surgido con motivo de los sucesos de Brescia. Garibaldi no se presentará en el parlamento.

Londres 1.º—Las noticias de Nueva-York llegan al 21: el presidente de la confederacion del Sur, Davis, ha declarado á la asamblea legislativa de Virginia que no pensaba retirar sus tropas de aquel estado. Ha añadido que si Richmond llegaba á caer en poder de los federales, la guerra podria continuar durante veinte años sobre el territorio de Virginia. La poblacion de la Nueva Orleans, manifiesta sentimientos poco favorables á los unionistas.

Se anuncia que las tropas francesas adelantan hacia Méjico.

Cassel 1.º—La Gaceta anuncia que el elector se ha decidido á aceptar la dimision dada por los ministros y por los directores de los ministerios. El gabinete actual permanecerá en el poder hasta la formacion del que lo ha de reemplazar.

Paris 3.º—El Monteur de hoy dice que Lorencez ha rechazado á los mejicanos el 28 de abril de las posiciones de las montañas. El enemigo tenia 6,000 hombres y 18 cañones. Dejó en poder de los franceses 20 prisioneros y dos cañones.

Los franceses tuvieron 32 heridos. Jurien al regresar á Francia escribió en 10 de mayo lo siguiente: «el movimiento

escitado por el reembarque prematuro de los españoles se ha aplacado.

El ejército de Juarez está desorganizado y es impotente. El estado sanitario de la flota y las tropas es satisfactorio.

Los prelados llegan de cincuenta en cincuenta á Roma y los clérigos en número infinito. En estos últimos dias han ido mil secientos sacerdotes franceses. Créese que el dia de la canonizacion de los mártires no bajarán de 500 los arzobispos y obispos presentes.

Segun cartas de Italia, los franceses pretenden destruir enteramente el brigandaje en las provincias napolitanas.

En las de Velletri y de Frasimeno han tomado medidas escosivamente enérgicas para acabar con las facciones que tienen infestados aquellos contornos. Se ha dado órden á todas las personas no domiciliadas en las provincias que salgan de ellas, y á todos los habitantes, no solamente que no lleven armas, sino que entreguen las que puedan tener en manos de las autoridades francesas.

Una carta de Roma que publica el 2 El Pensamiento, dice que la nota dirigida por el cardenal Antonelli á monseñor Chagi, nuncio apostólico en Paris, y comunicada al señor Thouvenel, se divide en dos partes: en la primera, el cardenal secretario de Estado de Su Santidad, pide esplicaciones precisas, francas y categóricas acerca del verdadero carácter que en lo futuro debe tener el cargo de Lavalette; y en la segunda, aludiendo á la manifestacion revolucionaria que debe provocar la llegada del embajador de Francia, el cardenal declara que el gobierno pontificio está formalmente resuelto á reprimirla con la fuerza, con sus propias tropas, y que si el ejército francés, en vez de secundar al gobierno de Su Santidad en esta represion, interviniese en lo mas mínimo para impedir la accion de las tropas pontificias, el Padre Santo consideraria este acto como un atentado directo y violento contra su soberania, y abandonaria inmediatamente la capital del mundo cristiano y se trasladaria á Venecia con todo el sacro colegio de cardenales.

Continúa asegurándose que Mazzini está en Milan. Aunque condenado á muerte por los tribunales de Génova desde 1857, no seria esta la primera vez que haya pasado á Italia. Habla perfectamente el inglés, pone unas patillas coloradas y una peluca idem, y provisto de un pasaporte inglés viaja libremente por donde quiera.

El emperador Napoleon ha suplicado al príncipe Napoleon que visite á Siracusa, Agrigento, Catania y otras ciudades de Sicilia, á fin de adquirir noticias que puedan servirle para su Vida de Julio César. Hay quien dice que esto es un pretexto para retardar el regreso del príncipe.

Parece segun cartas de Paris que el ejército francés de ocupacion en Roma, va á quedar reducido á 5,000 hombres.

Ha llegado á Paris el príncipe de Calignan, que viaja encubierto con el título de conde de Villafraanca. Se ha alojado en la legacion sarda, y segun parece, solo debia permanecer tres dias en Paris para ver al emperador y partir en seguida á Londres como presidente que es de la comision italiana en la exposicion universal.

fundadas. Ayer ha reunido en su casa quince jóvenes exaltados, y pronunciaron discursos abominables. Las puertas y paredes lo oyen todo. Ha habido una orgia. El café de Londres ha proporcionado un ponche que aun no está pagado. No me cabe ya duda, nuestro joven abogado es el jefe de una conspiracion.

Muy bien! dijo el director sonriendo, tendremos mucho cuidado. Con vuestro permiso me retiro, tengo mucho que hacer. Adios, señor, vigilad por vuestra parte. Todo irá bien.

El portafido oficial habia llevado un granadero en su compania, le hizo señal de que bajara á las salas bajas del museo de escultura y lo colocó en un bano de porfido en posicion horizontal, encargándole que fuera al cuerpo de guardia en cuanto estallara la conspiracion.

El centinela, que habia pasado una noche en blanco, se estendió en el fondo de aquella garita venerable, que, segun dice el catálogo, ha badado los

«Con qué moneda, Arturo?»

«Con moneda que no pasa en casa de los cambiantes... con el matrimonio.»

«Muchas gracias; á nuestra edad esa moneda tiene el mismo valor que un asignado de la republica. A propósito, Arturo, mira mi cabello, míralo de cerca.»

«Félix, me parece que te van saliendo canas.»

«Bien por el peluquero! no me ha robado el dinero, mi último escudo. Palacio Real, núm. 176! Me he hecho tener mi cabello negro.»

«De gris?»

«De gris. El padre de mi adorada Sidonia tiene horror á los jóvenes, y nunca saluda á un cabello negro ó rubio. Desde ayer tengo treinta y cinco años.»

«Oh! feliz ocurrencia! Piensas, pues, cambiar un asignado de la republica por un billete de banco?»

«Es preciso que yo tenga á la hermosa Sidonia, aun cuando tenga que llegar por degradacion de tintas has-

«Pues bien, Félix, los dos somos millonarios de amor...»

«Los dos... y estamos los dos sin un cuarto...»

«Los dos... Si quisiera comprar una cabana para mi corazon, este seria espropiado al vencimiento. A no ser por este pequeño inconveniente, todos mis negocios irian admirablemente; esta noche he tenido sueños de oro.»

«Ah, querido Arturo! me prestaras un gran servicio si pudieras hacer moneda de tus sueños!»

«Pobre Félix, no podria hacer mas que moneda falsa.»

«En verdad que es injusto que hagan monopolio de las piezas de cinco francos en una casa del muelle de Conti, y que quiten ese privilegio á los demás ciudadanos... Una profunda observacion, querido Arturo; el amor es el mas caro de los géneros en Paris, y á nuestra edad, nunca se tiene nada para pagarlo.»

«Te equivocas, Félix; se paga algunas veces.»

«Con qué moneda, Arturo?»

«Con moneda que no pasa en casa de los cambiantes... con el matrimonio.»

«Muchas gracias; á nuestra edad esa moneda tiene el mismo valor que un asignado de la republica. A propósito, Arturo, mira mi cabello, míralo de cerca.»

«Félix, me parece que te van saliendo canas.»

«Bien por el peluquero! no me ha robado el dinero, mi último escudo. Palacio Real, núm. 176! Me he hecho tener mi cabello negro.»

«De gris?»

«De gris. El padre de mi adorada Sidonia tiene horror á los jóvenes, y nunca saluda á un cabello negro ó rubio. Desde ayer tengo treinta y cinco años.»

«Oh! feliz ocurrencia! Piensas, pues, cambiar un asignado de la republica por un billete de banco?»

«Es preciso que yo tenga á la hermosa Sidonia, aun cuando tenga que llegar por degradacion de tintas has-

«Con qué moneda, Arturo?»

«Con moneda que no pasa en casa de los cambiantes... con el matrimonio.»

«Muchas gracias; á nuestra edad esa moneda tiene el mismo valor que un asignado de la republica. A propósito, Arturo, mira mi cabello, míralo de cerca.»

«Félix, me parece que te van saliendo canas.»

«Bien por el peluquero! no me ha robado el dinero, mi último escudo. Palacio Real, núm. 176! Me he hecho tener mi cabello negro.»

«De gris?»

«De gris. El padre de mi adorada Sidonia tiene horror á los jóvenes, y nunca saluda á un cabello negro ó rubio. Desde ayer tengo treinta y cinco años.»

«Oh! feliz ocurrencia! Piensas, pues, cambiar un asignado de la republica por un billete de banco?»

«Es preciso que yo tenga á la hermosa Sidonia, aun cuando tenga que llegar por degradacion de tintas has-



BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA. Calle de Ambrosio de Morales...

Grandes depósitos de camas, camas y camas de hierro inglesas, chaperones y mamparas...

OBRAS EN PROSA. FESTIVAS Y SATIRICAS DE LOS MAS FAMOSOS INGENIOS ESPAÑOLES.

VENTA. Quien quisiera comprar una casa en la calle del Realejo...

PASTOS. Se venden desde el día desta S. Miguel, los del cortijo...

MADERAS. En el almacén de maderas de la propiedad de don Rafael Gomez...

VENTA. Al contado o a plazos la de una casa estramuros...

SUSCRIPCIONES. En la imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tena...

ARRENDAMIENTO. En la calle Mármol de Bañuelos...

DILIGENCIAS. Con motivo de la apertura de nuevas secciones de ferrocarril...

ARRENDAMIENTO. El que quisiera arrendar la delicia de Quenadi...

HELADOS. En el café de S. Fernando habia desde el Domingo...

Medalla de bronce por la sociedad industrial de Paris. NO MAS CABELLO BLANCOS.

Melanogénico. Tintura por excelencia de Diezquemare Aine de Rouen...

PIPAS. Depósito de pipas del maestro Juan D. Pedro Oriuela.

CASA. Se desea tomar en arrendamiento, ya sea desde el día o desde el de S. Juan...

VARIOS DEPOSITOS. de las principales fabricas de España y el extranjero.

CONSERVACION DE LA DENTADURA. DON JOSE MIRANDA FERNANDEZ, Profesor Dentista por la facultad de Medicina de Madrid.

AGRADECIDO a su numero a clientela y a la deferencia que cada día recibe del ilustrado público...

HACE DENTADURAS completas y toda clase de dientes artificiales montados en Oro Platina...

Para las extracciones de muelas, dientes y raigones, cuenta, a mas de, su larga práctica...

El gabinete se halla establecido calle del Lieco, núm. 28.

En la plaza de la Corredera, casa núm. 7, bajo de los portales...

EL PAJE DEL DUQUE DE SABOYA, por Alejandro Dumas, adornado con quince magnificas laminas grabadas...

INTERESANTE. En la fabrica de tejidos de lienzos establecida en el convento de S. Francisco...

OPUSCULO. Refutacion a la carta del señor Castelar sobre su definicion de Dios...

HELDADOS. En el café de S. Fernando habia desde el Domingo...

A LAS SEÑORAS.

En la calle del Pozo núm. 44 casa de D. Juan Guin, se vende un variado surtido de géneros de alta novedad para señoras...

TRAJES de chaconada ó sea muselina francesa superior, buen tinte con sus guarniciones modernas...

Una gran coleccion de padeles de hollan y artista de hilo, bordados a mano de relieve superior...

En el caso de que se deseara, se vende por separado, cada uno de los artículos que se mencionan...

Se seguirá la venta 8 dias. Precios fijos.

EL AGUILA.

Bajo este nombre se ha abierto al público (por pocos dias) un establecimiento de ROPAS HECHAS...

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la LOMATA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que recorre por causa la vejez los trabajos etc.

VENTA únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, a los Sres. Tacón y Compañía...

CONSERVACION DE LA DENTADURA. DON JOSE MIRANDA FERNANDEZ.

AGRADECIDO a su numero a clientela y a la deferencia que cada día recibe del ilustrado público...

HACE DENTADURAS completas y toda clase de dientes artificiales montados en Oro Platina...

Para las extracciones de muelas, dientes y raigones, cuenta, a mas de, su larga práctica...

El gabinete se halla establecido calle del Lieco, núm. 28.

En la plaza de la Corredera, casa núm. 7, bajo de los portales...

EL PAJE DEL DUQUE DE SABOYA, por Alejandro Dumas, adornado con quince magnificas laminas grabadas...

INTERESANTE. En la fabrica de tejidos de lienzos establecida en el convento de S. Francisco...

OPUSCULO. Refutacion a la carta del señor Castelar sobre su definicion de Dios...

HELDADOS. En el café de S. Fernando habia desde el Domingo...

Caja de ahorros sobre el 5 por 100 español.

CREACION DE LA TUTELAR, COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA de seguros mutuos sobre la vida...

Oficinas en Córdoba, plazuela de Benavente, 19. SITUACION DE LA COMPANIA EN 1.º DE MARZO DE 1862.

Capital suscrito, 565.306,630. Número de suscritores, 78,670. Titulos comprados, 368.947,000.

Estas respetables cifras y los resultados de la liquidacion que solo con prenda el primer quinquenio...

Table with columns: Clase de Imposicion, Número de la suscric., Nombre del suscriptor, Edad del susc., Importe de la im., Producto en títulos.

El inspector en esta provincia don Estanislao Estévez, que a la vez lo es de la Mutualidad, segun sus datos contra incendios...

SUBASTA. El día 6 de Junio actual se vende en subasta pública la hacienda llamada de la Trinidad...

SUSTITUTO. El que quisiera servir de sustituto para un provincial o cambio de número...

ENAJENACION. Se vende la vigésima cuarta parte del cortijo nombrado la Trasa...

SUBASTA. De varias escrituras en las provincias de Madrid, Sevilla, Burgos, Córdoba, Coruña, Huéla y Sorio.

VENTA. Se venden las tres fincas siguientes: Una casa núm. 10 calleja del Portillo...

JABONES. Nueva fabrica de jabones en el paseo de la Agricultura...

LIBRETAS. A la imprenta de D. Fausto Garcia Tena ha llegado un buen surtido de libretas...

CUADRANTE, en que con distincion de meses y dias se han de apuntar las misas así cantadas como rezadas...

AGENCIA DE NEGOCIOS. bajo la direccion de los señores MUÑOZ y BARBERINI.

EL SITIO DE LA ROCHELA y Alfonso el hijo natural, por la señora condesa de Genlis...

VENTA DE MADERA. D. CASTAÑO. En la calle de las Parras número 13...

LOS POLVOS DE LA MADRE CELESTINA. Novela histórica por D. Rafael del Castillo...

CERDOS. Se admiten desde el día para cercharlos a carne hecha, enregándolos en diciembre próximo...

Vertical text on the right edge of the page, including 'Núm. 7', 'Sec', 'STUD', 'Del d', 'Noruga: su', 'existenci', 'crisis de', 'después', 'en los si', 'la Sue', 'Form', 'escandina', 'Noruega', 'm. conv', 'pe una', 'nes son', 'Rack, al', 'Atlántico', 'crepita', '87 grado', '10 minu', 'los 8 y 3', 'La hi', 'ta el sig', 'cronista', 'tinieblas', 'ó menos', 'los princ', 'guarda l', 'los fenó', 'ras educ', 'Aunq', 'nócido e', 'no enco', 'las fijas', 'go, se s', 'de aquel', 'limitada', 'que sost', 'los misr', 'giao; o', 'la vclun', 'dos ó fa', 'La li', 'mundo p', 'de error', 'derosa, f', 'de justic', 'torio e', 'de Oñaz', 'ciones', 'llegó ta', 'y establ', 'dose en', 'yéndose', 'ruinas d', 'que en c', 'be cató', 'núcleos', 'y del sa', 'bioincul', 'ten, faci', 'sentir e', 'inlujo b', 'liuras r', 'biaron l', 'tentaba', 'territorio', 'tener', 'velista', 'En', 'calle', 'avenid', 'Artur', 'pagan', 'ro su', 'nes, ó', 'nuevo', 'pleto', 'luseca', 'ro ho', 'cambi', 'client', 'facil e', 'la', 'Domi', 'diere'